

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang dilakukan peneliti dengan judul ”Strategi Dakwah di Komunitas Subulussalam Dalam Meningkatkan Kemampuan Berbisnis Mad’u”, kesimpulannya sebagai berikut.

1. Strategi dakwah komunitas subulussalam dalam meningkatkan kemampuan berbisnis mad’u yaitu: *pertama*, mengadakan kajian selama seminggu sekali, kajian tersebut biasanya dilaksanakan di sekretariat Subulussalam sendiri. *Kedua*, mengadakan seminar bisnis dilakukan sebulan sekali, biasanya kegiatan tersebut dilaksanakan di hotel dan mendatangi CEO atau yang sudah berpengalaman tentang dunia bisnis. *Ketiga*, mengajarkan bisnis menurut syariat islam, di Subulussalam diajarkan tentang berbisnis menurut syariat islam dan menjauhi larang-larangan tersebut.
2. Terdapat faktor pendukung dan penghambat dalam program komunitas Subulussalam. Adapun faktor pendukung yaitu: memiliki semangat luar biasa, sudah memiliki sekretariat sendiri, memiliki respon yang baik contohnya: serta para jamaah yang banyak mengikuti kegiatan-kegiatan yang di adakan oleh Subulussalam, dapat menjalin kerjasama dan respon yang baik dari pihak anggota yang menjadikan Komunitas Subulussalam berjalan dengan sebagaimana mestinya.

Diantara faktor penghambat dalam program kegiatan Subulussalam. Faktor penghambat internal yaitu: keterbatasan sumber daya manusia (SDM), tema /judul yang diangkat, minimnya pengurus. Sedangkan faktor eksternalnya yaitu: minimnya kesadaran masyarakat, lingkungan, adanya covid. Dengan demikian para pengurus berupaya meminimalisir hambatan-hambatan tersebut, dengan cara melakukan metode dakwah terlebih dahulu untuk mensyiarkan dakwah, membuat langkah-langkah serta jadwal dalam melaksanakan program kegiatan komunitas Subulussalam, serta selalu mengevaluasi saat berlangsungnya dan sesudah dilakukan kegiatan-kegiatan dakwah tersebut.

**B. Saran**

Berdasarkan data hasil penelitian dengan judul “Strategi Dakwah Dalam Meningkatkan Kemampuan Berbisnis Mad’u”, saran yang dapat disampaikan oleh peneliti adalah sebagai berikut:

1. Kepada Pendiri/Founder, Ketua, serta pengurus komunitas Subulussalam, diharapkan terus mengupayakan sebaik mungkin dalam meningkatkan kualitas kegiatan-kegiatan serta program-program yang di adakan oleh komunitas Subulussalam. Saling mendengarjan masukan dan saran dari para jamaah, lebih mencari topik/tema pembahasan dalam kajian yang menarik dan tidak monoton kalau bisa mendatangkan ustadz dan ustadzah yang faham akan agama Islam, memberikan keterbukaan antar anggota.
2. Kepada para anggota jamaah yang mengikuti komunitas Subulussalam saya harapkan kalian bisa berkomitmen dalam komunitas ini, karena di dalam komunitas ini kita bisa berbagi pengalaman, yang sebelumnya tidak banyak akan ilmu agama Islam menjadi tahu, memberikan dorongan kita untuk tetap optimis dalam melakukan sesuatu hal yang positif.

